

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 571

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera. trimestre. 3'00
Extranjero. id. 4'50

Lunes 17 de Noviembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltés, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristiano-socorran con oraciones y sacrificios á las almas del purgatorio.

Resolución apostólica

Ganar indulgencias para nuestros parientes y amigos difuntos.

Diario religioso

NOVIEMBRE
Sale el sol, 5'59, se pone, 6'12.
18
MARTES
S. Máximo

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 misa con ventual.
DOLORES
Continúa el mes de almas.

Rosarios

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.
En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 5 y 1/2.

LA PORNOGRAFIA en la Academia

A nosotros nos gustan los hombres francos.

Y no ciertamente porque el error y el mal en toda su franqueza tengan nada de agradable, sino porque á la hora en que los hábiles los inoculan mansamente cubiertos de velos pudorosos y hasta místicos en los ánimos incautos, hacen un servicio, digan lo que quieren los ñoños, tirando de la manta y descubriendo á los ojos es pantados de las gentes todo el horror que se esconde debajo de las fórmulas inventadas para hacérselos tragar á los tontos.

Arrazolas y Cánovas, Silvelas, Mauras y Pidales con su hipótesis, su realidad, sus hechos indestructibles y su aire y exterior cristiano y pio, son anzuelos de bobos, delicias de los egoístas que quieren nadar y guardar la ropa, comodín de los cobardes que no quieren luchar, sino pasarlo bien en esta vida sin renunciar del todo á la otra, y han hecho todo el mal que tenemos delante de los ojos: hoy todavía hay cristianos, y hasta algún religioso según me cuentan (yo no lo quiero leer porque soy delicado de estómago y fácilmente siento amargo de náuseas) que se entusiasman con las transacciones patrióticas de Pidales y Vadillos. ¡Buen provecho les hagan!

Canalejas, Romanones, Salmerón, Lerroux no engañan á nadie: antes levantan contra ellos todos los sentimientos cristianos y castizamente españoles.

Son muy malos, no se puede negar; pero los otros son más dañinos.

En la necesidad imprescindible de elegir... á todos juntos les daría el mismo galardón; pero los primeros irían delante y con coraza.

Pues hete aquí que un literato gallosiano, quiero decir, claro y franco te, el señor D. Jacinto Octavio Picón, se va á la Academia de Bellas Artes y la emprende contra nuestros antiguos místicos porque se contentaron con ser grandes prosistas y grandes poetas y no se dedicaron á dibujar siquiera miembros humanos; y con nuestros antiguos, pintores y escultores, porque no se dieron á pintar hombres y mujeres en cueros.

Y todavía le carga más al buen señor que cuando alguna vez pintaban figuras desnudas, eran de mártires desgarrados por garfios ó abrasados por las llamas, que inspiraban al alma sentimientos de fe y piedad y condenaban y horrorizaban á la lascivia.

No tengo el discurso y lo siento (estos discursos se reparten entre los amigos), porque debe ser una mina de chistes y gracias para la crítica divertida y amena, según las señas que de él dan los periódicos que lo celebran. Pero basta este parralillo de "El Liberal" para que nuestros lectores conozcan el espíritu que reina entre los doctos y ancianos inmortales de nuestras academias:

"El desnudo y su escasez en el arte español," he aquí el tema nuevo, valiente y sugestivo de veras.

Picón es un creyente del desnudo. Lo juzga indispensable, no sólo como reproducción de la forma humana, sino también como elemento expresivo. La vida no se copia imitando telas, sino miembros que palpitan y viven.

Realmente nuestros grandes pintores y escultores eran los únicos del mundo que no pintaban ni esculpían porquerías.

Lo cual no les privó de ser los más grandes del mundo.

Nadie superó á Velázquez.

Murillo llegó hasta donde no llegó nadie al crear, la más sublime expresión de la pureza que es posible concebir en lo humano, y al infundir en los rostros de sus santos expresiones celestiales.

Cuando se exponen entre pinturas de Zurbarán ó Morales, palidecen los cuadros modernos de los más insignes pintores.

Pero el Sr. Picón dice verdad: eso les faltó á nuestros grandes artistas, ser cochinos.

Y á propósito, una curiosidad me asalta: ¿asistieron señoras á semejante apología del desnudo "de la forma humana," y desarrollo del "tema nuevo, valiente y sugestivo de veras?"

Aunque ya sé que hay señoras para todo, y díganlo si no los espectadores más vivos y palpitantes que los periódicos denuncian todos los días y

muchas señoras presencian todas las noches; con todo eso, entiendo yo que las academias no harían nada de más imitando á la *Igius*, ó como se llama aquella que el año pasado tenía cuidado de anunciar, para las que no quisieran ir, sus *sábados verdes*.

SANSÓN CARRASCO.

¡COBARDDES!

Viajaba un joven hijo de padres tan honrados como cristianos en el tren que desde Madrid le conducía á Cádiz. En una estación del tránsito se detuvo el tiempo suficiente para sacudir el sueño tomando una taza de café en la fonda.

Apenas entró en la fonda, llamó al mozo; éste le sirvió un café, y antes de apurarle, como de costumbre, hizo el viajero la señal de la santa cruz.

Frente al joven había una mesa rodeada de comensales, gente alegre capaz de reírse y burlarse hasta de su propia sombra, y como obedeciendo al mismo impulso saludaron con una estrepitosa carcajada el acto de persignarse aquel joven.

El joven, rojo como una amapola y herido con el arma del ridículo, se puso en pie, y dirigiéndose á la alegre tertulia, dijo:

Hay entre vosotros, por casualidad algún soldado? Si así es, sepa que la cruz fué la divisa del ejército que reintegró á los españoles el suelo de la patria contra la media luna.

¿Hay entre vosotros algún comerciante? Pues sepa que la cruz abrió á España y á Europa nuevas vías de comunicación mercantil, y que puso en contacto al occidente con el oriente y al mundo viejo con el mundo nuevo.

¿Sois mozos de cuerda? dijo con frase molesta. Pues la cruz restituyó la igualdad, la libertad y la fraternidad á los que el mundo consideró como esclavos.

¿Qué, sois capitanes, oficiales, jefes? Pues sabed que don Juan de Austria y Sobieski llevaban la cruz en sus pechos.

¿Sois hombres de letras? Pues sabed que la cruz formó la ciencia española, los centros del saber, las Universidades, las escuelas.

¿Sis quizá poetas? Pero no seréis ni Fray Luis de León, ni Calderón, que estaban orgullosos de llevar la cruz en sus hábitos.

Sois unos cobardes que más que hombres resultáis mujeres? Pues basta la mujer debe á la cruz lo que es hoy, madre, esposa, compañera, hermana.

Si no sois nada esto, si no sois ni ilustrados, ni poetas, ni militares, ni comerciantes, ni españoles, ni hombres ¿qué queréis?, y os llamo de tú porque no merecéis otro tratamiento.

¿Queréis que haga tal vez sobre mi frente la señal del triángulo, que es la insignia del asesinato, del odio á la

autoridad, del odio a mi patria y á sus grandezas creadas por la cruz?

¿Queréis que haga sobre mi frente la señal de la media luna, símbolo del odio, de la guerra á mi patria y á mi Dios?

¿Por qué habéis recibido con carcajadas estrepitosas la señal de la cruz? ¡Cobardes antipatriotas, antiespañoles!

—Choque usted joven, le dijeron todos, usted es un valiente.

—Yo no soy un valiente, no soy más que un hombre que recibió como única herencia de sus padres una sólida educación cristiana, y gracias á la señal de la cruz, conservo la fé y el patriotismo y el sentido común, que suele perderse cuando no se hace la señal del cristiano.

El fondista que presencié la escena, desde aquel día determinó colocar una cruz en la fonda que presidiera á los comensales, y que servía de ocasión para contar á los viajeros el episodio de aquel joven valiente y cristiano.

PERFILES

Dos noblezas

Desde los escaños del Congreso el elocuente orador católico D. Ramón Nocedal se lamentaba días pasados de los derrotados seguidos por la nobleza ofreciendo sus brazos al liberalismo.

Una cosa dejó de hacer notar sin embargo el diputado á Cortes por Pamplona y ella es que la clave de ese consorcio está en dos vergonzosas concupiscencias, la ociosidad y la ambición, el odio al trabajo y la adoración al lujo.

Por ellas, la nobleza que peleó en defensa de la Cruz juzga actualmente "poco distinguido," ganar el pan con el sudor del rostro; por ellas los que ayer rechazaron ofrendas y dádivas, deslumbran hoy con el oro que eleva por aleación las lágrimas de los oprimidos y desheredados.

La diestra que en otras edades empuñó la tizona, en los tiempos que corremos estrecha con efusión la mano de rufianes y toreros.

Sus alegaciones de timbres gloriosos no pasan de ser el hipócrita clamoreo cuyo objeto final es ocultar los chasquidos del látigo que les castiga.

Esta es la nobleza que no teme la resurrección de sus progenitores por la sencilla razón de haberlos olvidado.

Pero al lado de ella está esa otra nobleza que huye el mancharse en un maridaje tan inconcebible, la que prefiere y anhela perder todo antes que su nombre. Omnia si perdas famam servare memento.

Esta es la nobleza tradicional.

Agram.

Pronósticos del tiempo

Segunda quincena de Noviembre

Será fecunda en perturbaciones atmosféricas y por lo mismo lluviosa y borrascosa por la trayectoria de de presiones barométricas del Atlántico continuará inclinada hacia nuestras latitudes.

La depresión del Océano que avanzará hacia el Continente el 15, habrá llegado á la entrada del canal de la Mancha el domingo 16

Su acción será sensible en nuestra Península del 16 al 17, particularmente en las regiones vecinas al Cantábrico y en la del NE., en las cuales se producirán chubascos, que algo se propagarán hasta el Centro con vientos del cuarto cuadrante.

Al dirigirse las fuerzas de la anterior depresión al Mar del Norte y al Mediterráneo superior el lunes 17, una borrasca procedente del archipiélago de las Azores empezará á invadir el OE. de la Península.

Martes 18. — La borrasca de las Azores avanzará sobre nuestras regiones, situándose sus núcleos principales hacia Galicia y al SO. de la Península. Lluvias generales y abundantes, particularmente en Galicia, Andalucía y á lo largo de la cordillera Carpeto-vetónica, con vientos fuertes de entre SE. y SO.

Miércoles 19. Los centros borrascosos estarán en el Cantábrico y en el Mediodía de España. Seguirá el temporal de lluvias como el día anterior.

Los mínimos barométricos se hallarán el jueves 20 hacia el paso de Calais, en el Mediterráneo superior y en Argelia. Mejorará algo la situación general, pero continuará el tiempo lluvioso desde el meridiano central hasta el Mediterráneo.

Al borrarse el viernes 21 el mínimo del Mediterráneo superior y alejarse hacia el NE. la depresión del paso de Calais, se realizará una vez más el fenómeno de reversión de las corrientes africanas, descubierta por M. Tarrys, y las bajas presiones de Argelia reaccionarán sobre Andalucía y el Mediterráneo. Se producirán pues lluvias en este día 21, particularmente en las zonas próximas á dicho mar Mediterráneo, desde donde se propaga án al centro, con vientos de entre NE. y SE.

Los días 22 y 23, serán bastante tranquilos en la generalidad de nuestras regiones; pero no sucederá lo propio en las vecinas al Mediterráneo, porque las bajas presiones que actúan en este mar, alimentarán el régimen lluvioso, con vientos del primer cuadrante,

Del 24 al 25 una nueva invasión oceánica se acercará á Europa por el SO. de Irlanda, y otro centro de bajas presiones se presentará entre Madeira y Portugal. En la Península se producirán en estos días algunas lluvias con vientos del tercer cuadrante especialmente desde el OE. hasta las regiones australes.

La depresión del SO de Irlanda, penetrará en Francia el miércoles 26, y su influencia en nuestras regiones, se limitará á las del N. y NE., donde se registrarán algunas lluvias.

Jueves 27. — Una depresión de cierta importancia que se habrá formado el día anterior entre las Azores y Nadera, se acercará á Galicia, reproduciendo el régimen de lluvias desde esta región y Portugal al centro de España, son vientos del tercer cuadrante.

Viernes 28. — La depresión anterior se encaminará á la bahía de Vizcaya. otra nueva avanzará por el Atlántico hacia el NO. y un secundario apare-

rá al SO. de Portugal. El mal tiempo de lluvias con vientos fuertes de entre SE. y SO., se propagará por la mayor parte de nuestras regiones.

Sábado 29. — El centro borrascoso principal se hallará en el golfo de Gascuña y el secundario del Sudoeste de Portugal atravesará la Península en dirección al Mediterráneo. Lluvias generales y copiosas en algunos puntos, con vientos duros del tercer cuadrante.

Domingo 30. — Los núcleos perturbadores descritos el día anterior estarán hacia Baleares y gofo de León y otra importante depresión del Atlántico abordará á las costas de Galicia. Continuará el régimen de lluvias, bastante general, con vientos de entre SO. y NO.

SFEIJOÓN.

13 Noviembre 1902

CIELO Y MAR

Con el infinito amor con que les dió la existencia, la divina Providencia daba á los seres color, y desde el instante aquel de cuanto abarca la vista ha sido Dios el artista con su divino pincel. Con amoroso desvelo, quiso lo grande pintar; pintaba de azul el cielo, pintaba de azul la mar; y el ángel que con amor hoy tu existencia vigila pedía á Dios un color para alumbrar tu pupila. — Lo quiero azul.

— ¿Este ó éste? preguntó el pintor divino; señaló el azul celeste y luego el azul marino. Dudó el ángel; pero Dios halló los azules flojos, mojó el pincel en los dos y entonces pintó tus ojos!

Son en las penas consuelo, son en las dichas altar; son cuando miran... el cielo son cuando lloran... la mar!

Luis Fernandez.

NOTICIAS BREVES

Se ha confirmado que para el día 13 de este mes se preparaba una intentona en Barcelona que se cree obedecía á manejos bursátiles. Ayer se verificó cerca de la capital un hallazgo de armas, cartuchos y boinas. Han sido detenidos algunos comprometidos y otros han escapado.

— Ha declarado el ministro de Hacienda señor Eguiñor, que como se vió sorprendido con el nombramiento de ministro carecía de plan ni proyecto preconcebido.

¡Así se va al gobierno!

— Por un artículo titulado "Las dos banderas", ha sido denunciada "La Veu de Catalunya."

— El rey de Bélgica Leopoldo I, ha sido objeto de un atentado.

Salía el monarca de la iglesia de Santa Gudula donde había asistido á los funerales por el alma de la reina, cuando al llegar á la calle Real, un sujeto apellidado Robini, se adelantó hacia el carruaje y cuando estuvo á corta distancia disparó sobre Leopoldo tres tiros de revolver.

— La prensa londonense, juzgando el resultado de la crisis española, opina unánime que el nuevo ministerio carece de vitalidad.

— Dícese que el comandante del crucero "Numancia", que vá á las costas de Africa, lleva órdenes de hacer un desembarco, si algún otro buque extranjero lo efectúa.

— Se ha dicho que una acaudalada persona de Barcelona ha comprado á la viuda de D. Baldomero Galofre el último cuadro que pintaba el célebre artista, por la cantidad de 20.000 pesetas. Se titula el caballo más valiente.

— El exministro de la Gobernación señor Dato ha censurado con energía al señor sagasta por haber dicho en la reunión celebrada por los prohombres de su partido que restablecería las cesantías de los ministros.

— Telegrafían de Guatemala que la última erupción del volcán Santamaría, además de los grandes estragos ocasionados, causó la muerte de centenares de personas.

— Se anuncia para en breve el matrimonio del príncipe heredero de Alemania con la princesa Albany, sobrina del rey Eduardo.

— Al comenzar días pasados la sesión en la cámara francesa, un ayudante de infantería de marina llamado Cournie, al grito de "viva la patria", disparó al aire seis tiros de revólver, produciendo la confusión que es de suponer.

— Se ha recibido en el ministerio de Marina una carta firmada por un súbdito inglés, residente en el Natal, ofreciendo cubrir un empréstito de 400 millones de pesetas para construir una escuadra española. En la carta se hace el ofrecimiento exigiendo un escaso interés y concediendo largo plazo para la amortización.

— Todos los jefes de Estado de Europa han telegrafiado al rey de Bélgica felicitándole por haber escapado al peligro que le amenazaba.

Los despachos del Emperador Guillermo y del presidente M. Loubet son los más expresivos.

— En el Cairo continua el cólera haciendo grandes estragos en toda la región.

— Corre con insistencia el rumor de que el Gobierno trata de vender la porción de montaña de Montserrat que posee actualmente.

La noticia ha producido mal efecto, por representar esta venta una mayor devastación de la santa montaña.

†

D. Dimas de Ramery

Nuestro respetable amigo el Excelentísimo señor D. Dimas de Ramery, hermano del inolvidable D. Liborio ha pasado á mejor vida.

Tipo del caballero al estilo de la España tradicional, ha muerto como ha vivido.

A la familia del finado y en especial á los señores de Oazabal y Ramery, respetables y queridos amigos nuestros, enviamos la expresión sincera de nuestro duelo, pidiendo también al Señor á la vez que por el alma del finado que conceda á los que quedan espíritu cristiano suficiente para imitar el ejemplo de resignación con la voluntad de Dios dado por el finado.

R. I. P.

EN EL SEMINARIO

Todavía sonaban en nuestros oídos los últimos ecos de la suntuosa so-

lemnidad celebrada el penúltimo domingo en el Colegio de San José, cuando ayer los escolares internos del Seminario, vinieron á sorprendernos con otra fiesta no menos solemne y suntuosa.

Celebróse el aniversario de la instalación eucarística, y con este motivo el Seminario echó, como vulgarmente se dice, la casa por la ventana.

Por la mañana dijo la misa de Comunión general, el Ilmo. Sr. Obispo.

A las nueve y media, á grande orquesta y cantado por las capillas del Seminario y Colegio de San José, tuvo lugar el oficio solemne, siendo celebrante el M. I. D. Juan José Hidalgo, chantre de la Catedral.

Terminado el oficio organizóse la procesión con el Santísimo que recorrió los corredores y patio de la casa, deteniéndose en este último para venerificar la estación en un bonito altar alzado en el testero.

Por la tarde, con asistencia del Ilmo. Sr. Obispo, cantóse solemnisimamente el Trisagio, ocupando acto seguido la sagrada cátedra el Ldo. D. Tomás Bellpuig.

Cuanto digamos del sermón ha de resultar pálido, muy pálido. Fué un panegírico eucarístico primoroso, como obra de un alma de artista que cuando dice esculpe, cuando recita, ensarta los pensamientos, las imágenes y las palabras como perlas, que cuando perora une en un haz sentimiento, inspiración y valentía de concepto con seguridad de palabra y entusiasmo que no decaen ni amenguan en todo el curso de la oración.

No queremos resflorar tan hermosa oratoria. Nos basta decir que fué toda ella un canto á las grandezas de Dios, de ese Dios fulgente de gloria en la creación, fuente inagotable de misericordia en la Redención, foco de sublime é inmenso amor en la estrecha cárcel del Sagrario donde están reunidas y compendiadas todas las divinas munificencias.

Muy bien por el amigo Bellpuig.

Dió fin la solemnidad religiosa dando la bendición con el Santísimo el señor Arcediano.

Aparte de las funciones religiosas, los alumnos del Seminario dieron gran realce á los festejos de carácter profano. El patio apareció artísticamente decorado que por la noche realzaba una profusa iluminación, hubo alegres serenatas por la nutrida banda-orquesta de Santa Cecilia, y soltáronse varios globos aerostáticos.

Una fiesta hermosísima de verdad llevó á cabo el Seminario Conciliar.

CRÓNICA

Nuestro distinguido paisano el eminente artista S. Querol nos escribe una carta atentísima, significando el profundo agradecimiento que guarda al Director y redactores de EL EBRO por las atenciones que manifiesta haber recibido de éstos durante su estancia en esta ciudad con ocasión de las fiestas de Nuestra Señora de la Cinta.

Como recuerdo nos anuncia el envío de una fotografía, reproducción de una de sus obras escultóricas.

Aunque creímos cumplir un deber ineludible de cortesía, honrando al gran artista, nuestro compatriota, y en el cumplimiento del deber no nos gufa jamás el exclusivo incentivo del premio, no obstante agradecemos en el alma el recuerdo de que nos hace objeto el Sr. Querol.

* Nos dice el Diario de Tortosa que estuvimos muy tristemente informados al dar la noticia de que el se-

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSÉ MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

por Silvelase había encargado de formar ministerio.

Tiene razón el *Diario*; verdaderamente fuimos mal informados.

Ya ve como no nos duele confesar el yerro.

Ahora, en justa correspondencia, ¿nos podría decir el *Diario* á que obedecen las corrientes de pacificación que se notan entre ciertos elementos políticos de la localidad que antes de ahora riñeron batallas cuyo recuerdo está fresco todavía?

Nos tienta la curiosidad y estamos intrigados por saber como *todo el activo rigor* de la política local ha venido á parar en la *escena del sofá*.

¿Que filtro envenenado han suministrado el Accidental y sus amigos al gran Oréstes para que así tan fácilmente se hayan trocado los vendabales furiosos en plácidas y bonancibles brisas?

.. Hemos tenido el gusto, en esta redacción, de estrechar la mano de nuestro querido amigo el rico propietario de Friginals D. Agustín Martí que ha venido á esta ciudad por asuntos particulares.

.. Aflige y descorazona el ver y pensar como andamos de mal administrados en esta España de la decadencia liberal á principios del siglo XX.

Lo que ha pasado en Tortosa respecto á la comunicación con las provincias de levante y del Centro y con gran parte de la Península, hace dudar que estemos en un país civilizado.

Porque una avenida, no muy extraordinaria, del río Palancia, se llevó un puente tan mal construido, como casi todos los de nuestros ferrocarriles, hemos estado durante cuatro días completamente incomunicados con todo lo que hay á la otra parte de aquel río, con una tercera parte de España y con todo el resto de Europa.

¿Qué país y qué gobernantes!

.. La *Gaceta de Turistas* importante publicación, eco de establecimientos ternaes y balnearios, publica una vista fotográfica del Balneario propiedad del Excmo. Sr. D. Manuel Porcar, y un artículo de impresiones acerca de nuestra ciudad y de las excelencias de las aguas mineralo-medicinales de Ntra. Sra. de la Esperanza.

.. El alcalde de Alcalá de Chisbert telegrafía dando cuenta de que un carbonero, su mujer y una hija pequeña dormían en una casa de campo de aquel término, cuando á causa del temporal se derrumbó la casa, enterrandoles entre los escombros.

Al día siguiente fueron hallados los tres cadáveres en la misma posición en que les sorprendió el derrumbamiento.

.. Los buenos sembrados que producen nuestros naranjales alienan á muchos propietarios para nuevas plantaciones en la próxima primavera.

No nos cansaremos de repetir que el naranjo exige en su plantación y cultivo cuidados especiales y que solo obtendrán pingües rendimientos los que los practiquen con esmero.

.. El sábado se dió parte al Juzgado de esta ciudad de haber sido hallado el cadáver de un hombre en la parti ja de Jesús María.

.. Nuestro querido compañero "El Castellano", de Burgos trae un extenso relato dando noticia de la suntuosa fiesta celebrada en el Colegio de Vocaciones Eclesiásticas de aquella ciudad en conmemoración del IV aniversario de la instalación de la Reserva en la capilla del establecimiento.

.. Se ha publicado el edicto de primera cobranza por el cual se hace saber que los días 17 al 24 se cobrará la contribución en el local y horas de costumbre.

.. E sábado por la noche falleció en San Carlos de la Rápita el secretario de aquel Juzgado municipal D. Rafael Gnata.

En Vinaroz ha fallecido también nuestro paisano D. Eusebio Escardó Llasat. R. I. P.

.. Por fin esta madrugada, después de cuatro días de incomunicación con Madrid y Valencia, ha llegado á esta ciudad la correspondencia trasmida por la línea de los directos.

Ayer se pudo establecer el trasbordo en el río Palancia entre las estaciones de Almenara y Sagunto. Los viajeros llegados esta mañana en el correo de las dos salieron ayer de Valencia á la una de la tarde. Verificaron el trasbordo en pésimas condiciones, habilitando un carro que tuvo que atravesar el río con agua á media rueda.

.. "El Porvenir", de Valls publica el siguiente interesante suelto:

"Dícenos que ha muerto un riquísimo capitalista que era hijo de esta provincia, y que en su testamento ha ordenado sean repartidas entre los pobres de la misma 5 millones de pesetas.

Si la noticia se confirma, los pobres de la provincia de Tarragona estarán de enhorabuena.

.. En la recaudación de Contribuciones de esta Ciudad, se expenden, con los correspondientes recargos, las cédulas personales del actual año, que han sido devueltas de Tarragona y no fueron reclamadas por los interesados en los períodos de cobranza voluntaria.

.. Está llamando justamente la atención de los inteligentes en artes mecánicas de aplicación para la industria, el nuevo invento producción del ferviente católico práctico, antiliberal de pura cepa y acreditado industrial de Vinaroz, nuestro amigo don Antonio Sendra. Consiste éste en una sencillísima y fácilmente manejable máquina de blanquear, descascarar y cepillar arroz, con privilegio exclusivo y premiada en las exposiciones de París, Novara y Roma, al igual que ya lo fueron anteriormente sus carro tornos, prensas de triple efecto y ejes universales con premios además de los jurados de Barcelona, Castellón y Tortosa.

Del nuevo invento para el descascarado de arroz ha hecho nuestro buen amigo el Sr. Sendra una insta-

lación en la fábrica-molino que ha levantado en la importante villa de Alcanar el Excmo. Sr. Marqués de Atalayuelas.

—¿Cómo preguntaban á monsieur Pasteur.—habeis podido conciliar vuestros descubrimientos científicos con las enseñanzas de la Biblia?

Os contestaré cuando hayáis leído ese libro admirable y los comentarios de los exégetas. Lo único que os digo es, que todos mis estudios lo que han hecho ha sido darme la fe de un bretón; si los hubiera proseguido aún más, probablemente hubiera llegado á tener la fe de una bretona.

Mezclilla

Un gran calculista afirma que mueren anualmente de entre los habitantes del globo, 33 millones de personas ó sea 91.534 cada día, 3.730 por hora, ó 62 cada minuto, siendo la duración de la vida, por término medio, la de 38 años, aunque debe considerarse que es ignoto un gran número de habitantes de la tierra.

Gran parte de los vivientes muere antes de la edad de siete años, y sobre una mitad no cumplidos aún los 17.

De cada 100 000 personas, una á lo más llega á vivir 100 años.

La misma estadística demuestra que por mil personas que alcanzan los 70 años de vida, 43 son religiosos, 40 agricultores, 33 industriales, 32 militares, 29 abogados ó ingenieros, 28 profesores y médicos tan sólo 24 ¡Pobres galenos!

Una gallinejera vende su mercancía, y sobre la mesa en que la va amontonando hay un perro. Llega un parroquiano y la dice:

—¿Y no se come la carne el perrito?

—No señor, no hace más que la merla.

Varios amigos, que están de jira á orillas del mar se embarcan para dar un paseo por la orilla. Uno de ellos que no se ha embarcado nunca, se apodera del timón.

A poco, la barca empieza á cabecear de un modo horrible. Uno de los amigos, alarmado pregunta al improvisado timonero:

—¿Pero tú conoces las rompientes?

—¿Yo? Las conozco todas. Al decir esto la barca choca con una peña

y se abre en dos. Y el interpelado sigue diciendo, mientras: Mira, ahí tienes una.

Naranjos Se reciben encargos para los celebrados plantales de Alcanar. Venta en gran escala y al por menor.

TELEGRAMAS

Las Cortes

El "Heraldo", atribuye á los señores Moret y Sagasta el propósito de cerrar las Cortes con la fórmula de "se avisará á domicilio".

Lo cierto es que el Gobierno se propone cerrarlas apenas termine la discusión de los presupuestos de mar y tierra, lo cual será aproximadamente á mediados de Diciembre, apelándose si es preciso á las sesiones permanentes.

Las cesantías

Los conservadores se proponen presentar á las Cortes un proyecto de ley encaminada á dar mayor fuerza al decreto suprimiendo las cesantías de los ministros.

El temporal

Las noticias que se reciben sobre las inundaciones en Alicante, Castellón y Valencia, son bastante desconsoladoras por los estragos inmensos que han causado la interrupción de trenes y otras irregularidades.

En Alicante se ha ordenado que la correspondencia de Barcelona se envíe por Madrid.

Los trasbordos en algunos trenes se hacen imposible.

También en Castellón son grandes las pérdidas causadas por el temporal.

De Alcoy se ha recibido el siguiente despacho:

"Alcoy 14.

El temporal ha causado grandes destrozos, especialmente en la plaza de toros, la cual se convirtió en un verdadero torrente.

Las aguas penetraron en algunas casas, pereciendo ahogadas varias caballerías.

Frente á la plaza de toros se hundió una casa.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL
EN
TARRAGONA
Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL
EN

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

INCREIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos, Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

WERTHEIM

Se recomienda la máquina Oscilante A para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus.—Mayor, 7.

Representante en Tortosa.—Zapatería-Moreno, Plaza Catedral

DISPONIBLE